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令和３年１０月定例記者会見 

■日時：９月２９日(水)  午後１時３０分 

■場所：宮古市役所４階特別会議室  

会見項目 

 

≪催事等≫ 

 １．みやこ De Ku-Be 第４弾発行         

 ２．第２７回宮古市産業まつり                        

 ３．魹ヶ埼灯台一般公開             

 ４．宮古サンマまつり                                 

会見内容 

 別紙資料１～４のとおり。 

 

記者との質疑 

≪みやこ De Ku-Be 第４弾発行  について≫ 

河北新報 

ソフトクリーム選手権について、１位になったお店を表彰したり、結果を発表するような

イベントはありますか。 

 

市長 

より多くの方にお店に足を運んでいただきたいという趣旨で企画したものですので、表彰

や順位づけは考えておりません。 

 

河北新報 

宮古はソフトクリームが盛んな土地というような、選手権を開催する理由があれば教えて

ください。 

 

市長 

市民の皆さんにお試しいただいていないソフトクリームを紹介したいということで、今回

の選手権を企画いたしました。 
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ソフトクリームが盛んということではありませんが、職員が飲食店を調査している中で、

食べたことのないソフトクリームが結構あるという話をしており、参加店を募ったとこ２０

店舗に参加いただきました。 

 

河北新報 

市長は何かソフトクリームに思い入れがありますか。 

 

市長 

出かけると道の駅で必ずソフトクリームを食べています。ソフトクリームがおいしいとこ

ろはいい道の駅だと思っています。 

 

≪宮古サンマまつり  について≫ 

河北新報 

今年のサンマまつりは、例年と違いがありますか。 

 

市長 

サンマまつりは、一昨年まで魚市場で開催しておりましたが、昨年からレストハウス前で

の開催となっています。 

新型コロナの感染防止の観点から、出入り口をコントロールしながらの開催としています。 

国道１０７号線の通行止めで西和賀の道の駅錦秋湖が営業困難となっており、「シートピ

アなあど」や「やまびこ館」で８月９月にキッチンカーで出店していただきました。今回も

同様に出店していただけることになっています。 

 

岩手日報 

サンマ船の入船目途はありますか。 

 

市長 

現時点で入船の目途はありません。 

 

NHK 

サンマまつりは現地での飲食可能、産業まつりは飲食禁止という認識でよろしいでしょう

か。 
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市長 

産業まつりは来場者数も多く、１か所に多くの人が集まりますので、会場での飲食は禁止

とし、テイクアウトのみでの対応としています。 

また、事前に県の保健サイドと協議し、イベントの開催について承諾をいただいています。 

さんままつりの飲食については、その場で飲食していいということを積極的にアナウンス

してるわけではありませんが、ソーシャルディスタンスを取りやすく、サンマだけなので管

理しやすいことから、その場での飲食をすることも可能と考えています。 

産業まつりは、様々な食べ物が販売されるので、管理が難しいということがあります。 

 

≪魹ヶ埼灯台一般公開 について≫ 

IBC 

何年振りの開催でしょうか。 

 

市長 

昨年は新型コロナの影響で開催しておらず、２年ぶりとなります。 

 

≪その他 キャトル宮古のテナント閉店 について≫ 

テレビ岩手 

キャトル宮古のスーパーが閉店したことについて、市としてバックアップはありますか。 

 

市長 

キャトルは一つの民間会社ですので、キャトル自身がどうしたいのか、情報を得ている段

階です。宮古市としては、キャトルにジョブカフェ、すくすくランド、FM と３カ所を借りて

います。この３カ所で年間１,０００万円の賃借料であり、これ以上借りてというのは難し

いと考えています。 

キャトルがどうしていくのかを把握し、その中で、宮古市としても協力できる部分があれ

ば協力していきたいと考えています。 

 

朝日新聞 

先日の議員全員協議会で、今後の市の取り組みとして、食品スーパーの誘致活動をすると

いう報告がありました。その後の進展はありましたか。 

 

市長 

市がやることではなく、キャトルがやることであり、いろんなところに誘致活動をしてい
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ると聞いています。現時点で誘致が決まったという情報は得ていません。 

 

朝日新聞 

市として駅の周辺地区をまちの中心拠点として位置づけていると思います。その核となる

商業施設のテナントが空洞化してしまうということは、市にとってどういう影響があるとお

考えでしょうか。 

 

市長 

賑わいを作ろうとしているところに、こういう動きがあることは残念に思っています。 

まずは、キャトルがどうしたいのかによって、市としてどういう関わりができるかを見極

めながら対応したいと思います。 

 

河北新報 

宮古市でできることはどんなことが考えられますか。 

 

市長 

キャトルがどういう形で継続するのか見えないと市は動けないと思っています。キャトル

がテナントを獲得するために頑張っているので、この状況によって変わってくると思います。 

現時点ではキャトルがどうしたいかという段階であり、営業がしっかりできるとなれば支

援する必要はないと思っています。 

 

岩手日報 

宮ビルの閉店に際して、従業員の解雇があったと思います。再就職の支援は商工会議所な

どの支援もあったと思いますが、市では顛末を把握されていますでしょうか。 

 

市長 

宮ビルはミナックという会社で、４階のレストランまんさいとで４５名ほど職を失った方

がおりましたが、しっかりした対応がなされ、精算、解雇になったと聞いています。 

その後、ハローワーク宮古が出前型で雇用保険の受給説明会を開催し、再就職支援セミナ

ーや求人を出している企業との個別相談会も行っており、個別に丁寧に対応していると聞い

ております。 
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≪その他 日本海溝、千島海溝沿い巨大地震 について≫ 

 

読売新聞 

日本海溝、千島海溝沿いで起きる巨大地震について、県の検討部会の初会合が開かれまし

た。来年３月くらいまでに報告書をまとめて、４～６月の公表を目指すということですが、

県の対応について受け止めをお聞かせください。 

 

市長 

だんだん先送りにされていると思っています。最初は今年の夏か秋には検討して、それを

情報提供するという話でしたが、今度は年度末にまとめて、発表は来年６月となりました。 

県は危機感がなさすぎると感じています。しっかり工程を組んだうえでやっていかないと、

報告書が出てから各市町村は対応を考えなければならないので、対応が遅れていきます。 

県には緊張感をもってやってほしいと考えています。 

ただ、市は、暫定の浸水シミュレーションをかけ、今まであった避難場所を変更しており、

ハードは間に合わないので、ソフト面、人命が守られるということを第一に取り組み、避難

訓練も行っています。 

最終的に県がシミュレーションをかけた上で、修正、対応を考えなければなりません。 

いまのままでよければいいですが、浸水域が広がるなど変更が必要なことも考えられるこ

とから、県は早急に対応すべきと考えています。 

 

読売新聞 

今年の訓練は１１月に実施予定でしょうか。 

 

市長 

総合防災訓練は１１月に実施したいと考えています。津波訓練は毎年３月に実施していま

す。総合防災訓練は１１月初めにはやりたいということで、計画を立てています。 

 

NHK 

自民党の総裁選にあたり、被災地の首長として新総裁に期待することがあれば教えてくだ

さい。 

 

市長 

国のトップに対しての期待としては、被災地かどうかにかかわらず、日本のかじ取りを、

地方のことも考えトータル的に前に進めていってほしいという願いです。 
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まず国をどうしていくのかをしっかり決めて、わかりやすく、日本国民を引っ張っていっ

てほしいと思います。 

 

NHK 

今回の総裁選では、震災復興が盛り上がりませんでした。それに対する受け止めをお聞か

せください。 

 

市長 

震災復興は、震災直後は大きな話題となりますが、やることは少なくなってきています。 

それより大きい課題が新型コロナであり、東日本大震災の被災者と同じように経済的に苦

しい想いをしている方がたくさんいます。この人たちをどうにかしなければならないと思っ

ています。 

今はコロナによって非常に生活に困っている方がいて、心にもストレスを抱えています。

この状況をなんとかすることが１番だと思っているので、希望が持てるようにしてくれる総

裁、総理大臣であってほしいと思っています。 

 

≪その他 岸浜ツアー について≫ 

 

岩手日報 

浄土ヶ浜遊覧船の機運を高める目的とのことですが、どのようなコースでしょうか。 

 

市長 

シートピアなあどの裏から出港し、浄土ヶ浜、青の洞窟付近を通過し、奥浄土ヶ浜、裏浄

土ヶ浜に行って戻ってくるというコースです。 

 

河北新報 

主催は宮古市でしょうか。 

 

市長 

主催は、宮古市、宮古市観光文化交流協会、明洋丸の３者です。 

 

NHK 

モニターツアーということですが、今回の利用状況を見て、遊覧船の運航スケジュールな

ども考えていくということでしょうか。 
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市長 

アンケートも取りながら、遊覧船の運航スケジュールにも反映させていきたいと思います

し、シートピアなあどや浄土ヶ浜を使った海洋ツーリズムも考えていきたいと思います。 

遊覧船が出来ても、漁船を使った別のコースも組めると思います。遊覧船の前準備として

の目的もありますが、遊覧船では足りない部分を補い、宮古の海をみんなで楽しむというこ

とができればいいと思っています。 

これまでのような遊覧船では入らないような所でも、小型化すれば入れる所もあります。

そういうところを探りながら、海に親しむ楽しみを作れるということでやろうとしています。 
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令和３年度魹ケ埼灯台一般公開開催要項 

１．目  的 

 

 普段は見ることのできない魹ケ埼灯台の内部を一般公開することにより、三陸ジオパー

ク及びみちのく潮風トレイルをより広く普及させることを目的としています。 

 

２．主  催 

 

宮古市、宮古市三陸ジオパーク推進協議会   協力：釜石海上保安部 

 

３．日  時 

 

令和３年 10 月 16 日(土) 午前１０時から午後２時まで公開 

 

４．場  所 

 

魹ケ埼灯台（各自現地へお集まりください） 

 

５．内  容 

 

 （１）魹ケ埼灯台内部の公開 

 （２）灯台に関する写真及び資料の展示 

 （３）三陸ジオパークのＰＲ（参加者にノベルティ配布） など 

 

６．そ の 他 

 

（１） 灯台までは、姉吉キャンプ場から片道４km の自然歩道を歩くことになります。 

（２） 歩きやすい服装でお越し下さい。 

（３） クマ対策として、鈴など音の出る物を身につけて下さい。 

（４） 自然歩道内にトイレはありません。姉吉キャンプ場トイレをご利用ください。 

（５） 悪天候の場合は中止とし、当日午前８時頃に防災無線にてお知らせします。 

 

 

資料３ 
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